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Voici notre dernier 
Mag’ADIMC !  
En effet, l’ADIMC 74  
va fusionner avec l’ADIMCP 38  
et donc changer de nom.

Cette fusion est le fruit d'une réflexion mûrement 
réfléchie et d'une volonté commune de renforcer nos 
capacités à accompagner les personnes en situation 
de handicap atteintes de paralysie cérébrale et de 
polyhandicap. Nous partageons les mêmes valeurs. 

La fusion nous permettra :
•  de combiner nos ressources et nos expériences pour élargir les services proposés  
aux personnes handicapées en partageant les expertises et compétences  
des deux associations ; 

•  d'élargir notre territoire qui s’étendra sur l’arc Alpin ;
•  de renforcer la représentativité des personnes en situation de handicap et la capacité 
de plaidoyer des deux associations pour influencer les politiques et les décisions  
qui concernent les personnes en situation de handicap.

Nous sommes conscients que cette fusion représente un défi pour nous tous.  
Nous devrons intégrer nos cultures organisationnelles et nous assurer que nos actions 
sont toujours centrées sur les besoins des personnes accompagnées et sur la défense  
de leurs droits. Nous resterons engagés dans notre mission et nous continuerons  
à porter haut les valeurs de solidarité, d'entraide et d'inclusion. Malgré un champ 
d’intervention géographiquement plus vaste, nous restons attachés  à l’accompagnement 
personnalisé de chacun. Nous avons travaillé ensemble un traité de fusion ainsi 
qu’un nouveau projet associatif.

Nous tenons à remercier :
•  tous les membres de notre Association pour leur engagement et leur soutien tout  
au long de ces années ;

•  les membres de l'ADIMCP 38 pour leur ouverture et leur confiance dans ce projet  
de fusion.

Nous sommes convaincus que nous pouvons relever ce défi ensemble et nous ferons 
tout pour que notre fusion soit un succès. Nous comptons sur vous pour nous suivre 
dans cette nouvelle aventure.
Rendez-vous au lancement de notre nouvelle identité le samedi 1er juillet 2023  
au CEM Guillaume Belluard

 Joëlle PETIT-ROULET, Présidente

L’ÉDITO
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DU CÔTÉ DE L’ASSOCIATION

Petit coup de rétro
sur l’Association  
avant son changement de nom
Face à l’absence de structure 
spécialisée, des parents 
se regroupent et fondent 
en 1965 l’Association 
de Gestion des Centres 
pour Infirmes Moteurs 
Cérébraux de Haute-Savoie.

Le Centre d’Éducation 
Motrice voit le jour en 1966.

Les enfants deviennent 
adultes et en 1977 un Centre 
d’Aide par le Travail ainsi 
qu’un Foyer d’Hébergement 
accueillant également ceux 
qui n’ont pas accès au travail 
se créent. Les externes, 
quant à eux, bénéficieront 
dès 1984 d’un Service 
d’Accompagnement  
à la Vie Sociale.

Le CEM s’étoffe en 
1987 d’une Unité pour 
Enfants et Adolescents 
Polyhandicapés ; une classe 
délocalisée du CEM s’ouvrira 
en 2013 à Bonneville.

L’Association de Gestion 
des Centres pour Infirmes 
Moteurs Cérébraux  
de Haute-Savoie change  
de nom en 1989 et devient 
l’ADIMC 74.

En 1997 le Service 
d’Education Spécialisée 
et de Soins à Domicile 
s’adresse aux enfants 
scolarisés en milieu ordinaire.

Le Foyer de vie pour adultes, 
Le Goéland ouvre en 1999  
à Meythet.

Le Club de Soutien Mutuel 
Atout Club est fondé en 
2009 et deviendra Groupe 
d’Entraide Mutuelle en 2018.

2010 se révèle l’année  
des innovations : création 
d’une unité spécialisée 
Alouette au sein de l’EHPAD  
La Bartavelle, médicalisation 
de places au Goéland,

ouverture d’un SESSAD 
Projet pour les 16-25 ans, 
extension de l’ESAT avec 
une pension animalière à 
Pers-Jussy : Persy-CAT, et 
à Ville-la-Grand, ouverture 
d’un 3e atelier en 2014.

En 2013 le Foyer d’Accueil 
Médicalisé l’Hérydan  
pour adultes polyhandicapés 
ouvre à Héry sur Alby.

Epicentre, dispositif  
mobile d’accompagnement  
de l’épilepsie sévère, rattaché 
au CHANGE est ouvert  
en 2016.

2023 • FUSION AVEC L'ADIMCP 38 

Nouveau nom - Nouveau logo
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DU CÔTÉ DE L’ASSOCIATION

Les locaux du 114 avenue 
de France étaient loués 
depuis 2015. Nous avons 
saisi l'opportunité 

d'acquérir un ensemble  
de bureaux situés à Park  
Nord, Epagny Metz-Tessy, 
à proximité de l'hôpital 

d'Annecy, avec un amortis-
sement en 12 années.
Le déménagement s'est 
déroulé les 6 et 7 avril 2023. 
Répartis sur 480 m2, les 
nouveaux locaux sont bien 
adaptés à la réception des 
bénévoles et des 15 salariés 
du siège. Trois espaces 
de réunion permettront 
le développement de 
l’organisme de formation 
et la tenue des conseils 
d’administration. 
Lumineux et agréables, 
accessibles à tous et  
à proximité des transports  
en commun, vous y serez  
les bienvenus !

UNE CONVENTION 
MISE EN PLACE ENTRE 
L’ASSOCIATION  
ET LES BÉNÉVOLES
Les actions de l’ADIMC 74 sont réguliè-
rement renforcées par l’intervention de 
bénévoles, notamment pour l’accompa-
gnement des activités sportives. 

Afin que cette présence indispensable au 
confort des personnes accompagnées soit 
reconnue, une “ Convention d’engagement 
réciproque entre l’ADIMC 74 et le bénévole”  
a été instaurée. Elle a pour objectif de struc-
turer le statut du (de la) bénévole au sein 
de l’Association, de fixer ses conditions 
d’intervention, et de définir les engagements 
réciproques des 2 parties. 

Pour les bénévoles sont évoqués entre 
autres les compétences à intervenir dans 
une structure médico-sociale et le respect 
des règles d’éthique et de fonctionnement 
de l’Association. Pour cette dernière, 
des engagements sont pris en matière 
d’assurance, d’intégration du bénévole 
et surtout de reconnaissance de son 
engagement.

Déménagement  
du siège associatif
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DU CÔTÉ DE L’ASSOCIATION

L’éthique, 
une manière de bien faire
La réflexion éthique améliore le vivre ensemble tout en conciliant nos intérêts 
personnels. Elle stimule notre courage d’agir en faveur d’une meilleure qualité de vie.

La démarche consiste  
à réfléchir ensemble aux 
réponses éventuelles  
et possibles à un dilemme 
éthique qui soulève beaucoup 
de questions. Ce dilemme 
découle de nos expériences 
concrètes de vie. L’objectif  
de la réflexion éthique est  
de nous aider à mieux 
décider lorsque le choix  
est complexe.

À ce jour, nous comptons 
4 rencontres du comité 
d’éthique, s’appuyant sur plus  
d’une trentaine de situations 
anonymisées. En multipliant 
les témoignages par l’inter-
médiaire de la boîte mail : 
ethique@adimc74.org,  
nous rendons mieux compte 
de ce que nous vivons et nous 
élargissons le champ  
des thématiques éthiques. 
Continuons ensemble  
à construire le monde  
de demain ! 
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DU CÔTÉ DES ÉTABLISSEMENTS

Un vernissage à la hauteur  
des talents des artistes.
Après plus d’une année 
d’ateliers partagés avec  
Léa Condat (4e année)  
et Aiko Vrolant (3e année) 
étudiant-es de l’École 
Supérieure d’Art d’Annecy 
Alpes (ESAAA), “le cheval  
de Troie” a pris vie le 3 mars 
dernier lors du vernissage 
dans la salle blanche  
des Beaux-Arts.  
Entourée d’une scénographie 
foisonnante de suspensions 
et d’une grande fresque 
picturale, l’installation  
a été créée par 16 artistes 
accompagnés. Leur travail  
a été salué par de nombreux 

visiteurs en présence de 
Myriam Lhuillier, Vice-
Présidente au Département 
chargée de la culture  
et du patrimoine.
Un événement  
aux éclats multiples. 
Pour les artistes,  
cette expérience est riche  
de conséquences positives. 
Les échanges au fil  
des séances témoignent 
d’un enrichissement mutuel. 
L’exposition dans ce lieu dédié 
à l’Art est une consécration. 
Le travail des artistes 
accompagnés a été vu  
et reconnu par de nombreux 
visiteurs lors de la journée 
portes ouvertes.

Un partenariat qui s’étoffe.
Riche d’une collaboration 
de 4 ans, ce partenariat 
soutenu par le Département 
et l’Association, se renouvelle 
d’année en année.  
Un workshop se déroulera 
avec 4 étudiant-es, 4 artistes 
du Goéland sur 4 jours 
complets du 24 au 28 avril 
prochains. Nous espérons  
2 nouveaux étudiant-es dans 
les ateliers d’Arts-plastiques 
animés par Claire Morard 
pour la saison 2023-2024. 
Un projet de fiction audio-
visuelle avec deux étudiantes 
vidéastes est en cours 
d’élaboration.

Cet évènement, organisé par  
Mme Bolzoni, a réuni les insti-
tutions, les associations, les 
entreprises et les salariés afin 
de favoriser leurs échanges 

et de dédramatiser la vision 
du handicap. Le dispositif 
EPIcentre, porté par l’ADIMC 74, 
a répondu à la sollicitation en  
assurant une conférence sur  

“épilepsie et travail” présentée  
par la neurologue, le Dr Félix,  
et la tenue d’un stand permet- 
tant d’échanger et de faire 
connaître le dispositif.

16 artistes du Goéland 
exposent aux Beaux-Arts

EPIcentre
Le 29 novembre, EPIcentre a participé  
au salon "On Vous Handi Plus",  
avec comme thème à l’honneur l’épilepsie.



12 ans après la fin de la première tranche 
de travaux qui avait concerné la partie 
internat, le “top GO” est enfin lancé  
pour la 2e tranche de travaux !
Nous avons cherché à créer un outil 
performant, pour améliorer les conditions 
d’accueil des usagers et de travail des salariés 
et proposer des installations spécifiques 
adaptées au public en situation de handicap 
physique, innovantes, performantes, qui ne  
se retrouvent pas dans les installations  
“grand public”.
La construction de cette phase concerne :
•  L’accueil de jour des usagers du CEM  
et du PHARE : 4 dispositifs comprennent 
chacun 2 larges espaces d’accueil.

•  Le pôle médico-social comprenant l’espace 
de consultation médicale, les bureaux 
des psychologues, neuro psychologue, 
coordonnateurs de parcours  
et de l’assistante de service social.

•  L’espace sportif.
•  L’administration intégrant un pôle d’accueil 
mutualisé avec les services pour la vie  
à domicile.

•  Les bureaux des professionnels des services 
(SESSAD, SESSAD Projet, SAVS).

La répartition spatiale des pôles spécialisés 
est étudiée pour permettre une fluidité  
des déplacements, fonctionner simultanément 
sans perturbation, bien identifier les activités 

de jour de celles liées à la vie en internat ainsi 
que les zones d’accueil du public.
Assistés d’un maitre d’ouvrage professionnel 
et d’un administrateur en dialogue rapproché 
avec l’architecte, les professionnels  
et les usagers ont contribué à la réflexion 
sur la configuration des espaces et leur 
équipement afin de créer un accueil  
qui répond au plus près aux besoins. 
Le bâtiment sera reconstruit en lieu et place 
du “patio” actuel, sur 2 niveaux, qui seront liés 
par un double ascenseur.
Une première phase de 2 ans de travaux 
devrait débuter à la rentrée 2023.

Les travaux sur le site  
Guillaume Belluard… 
c’est parti !

DU CÔTÉ DES ÉTABLISSEMENTS
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DU CÔTÉ DES ÉTABLISSEMENTS

L’Hérydan se prépare  
à de belles journées

CRÉATION
D'UNE BULLE
D'OXYGÈNE
SUR-MESURE

Le bailleur social HALPADES nous a permis d’obtenir, avec le soutien de la Société 
PRIMALP, une subvention pour financer l’aménagement des jardins de l’Hérydan.  
Nous avons rencontré la société LB2O La Bulle d’Oxygène, qui a su solutionner  
nos problématiques par d’astucieux aménagements ! 

Ainsi une pergola végétalisée et des arbres 
en bac viendront créer des zones d’ombrage 
efficaces. Le paysagiste va également créer 
un jardin potager en bac permettant, grâce 
à son autonomie, aux personnes en fauteuil 
roulant de se placer au centre du jardin et ainsi 
toucher, sentir l’ensemble des plantations.
Une partie des pelouses deviendra une prairie 
fleurie, avec un cheminement accessible.  
Le projet permettra à la nature de venir  
au plus près de l’établissement, et même,  
à l’intérieur de nos patios. 
Il s’inscrit dans la durabilité et l’écologie 
car les matériaux, les fleurs et les plantes 
seront produites localement. Chaque structure 
comprendra un système de récupération d’eau 
de pluie qui servira à l’arrosage en goutte  
à goutte des plantes et leur assurera une vie 
en autonomie.
Dès le début les résidents ont été associés 
via le Conseil de Vie Sociale (CVS). Il répond 
donc à différents projets menés par les élus 
notamment celui du bar extérieur qui se situera 
près de la pergola ainsi que quelques tables, 
pour les temps de petit bar du matin  
et les barbecues de la saison estivale. 

Le vendredi 3 mars dernier, le projet a été 
présenté aux résidents, à leurs proches,  
et aux professionnels. L’ensemble de l’établis-
sement est en ébullition. Les pioches et les 
gants de jardinage sont prêts à être dégainés. 
L’Hérydan inaugurera son beau jardin mais 
pour les curieux, tous les prétextes seront 
acceptés pour venir nous rendre visite.
Et un grand merci à la Société Primalp pour 
son action de solidarité envers les résidents.



DU CÔTÉ DES ÉTABLISSEMENTS

Les rois 
de la galette !

Habitat inclusif :  
lancement du projet  
de 12 places sur Annecy

Le mercredi 25 janvier, Persy-CAT  
a organisé sa traditionnelle “Galette  
des bénévoles et des partenaires”.
C’est avec une immense joie que les résidents  
et professionnels ont invité pour les remercier,  
toutes les personnes qui œuvrent généreusement 
et avec bonne humeur auprès des usagers - 
que ce soit dans le cadre des loisirs  
(avec les associations Kyfékoi, Handifestif, 
Handisport ou le CAF) ou dans le cadre  
de la santé (cabinet médical, paramédicaux, 

pharmaciennes ou prestataires de matériel 
médical)

Cette galette a été un beau moment de partage  
et de convivialité où toutes et tous ont eu 
plaisir à se retrouver après 3 ans de Covid. 
Le rendez-vous a déjà été pris  
pour l’année prochaine !

Cinquante personnes ont participé  
le 20 janvier à une réunion d’infor-
mations et d’échanges sur le projet 
d’habitat inclusif porté par le collectif 
ADIMC 74, AFTC 74 et APF France 
Handicap. 

La prochaine étape est la constitution  
d’un groupe de potentiels futurs habitants 
pour co-construire le projet. 
Si vous êtes intéressé(e) pour rejoindre  
ce groupe, contactez :  
Aurélie DAUDON,  
Responsable Qualité,  
Projets et Innovation
a.daudon@adimc74.org 
06 23 35 22 71 
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ACTUALITÉS

Depuis plusieurs années nous avons 
accueilli Zicomatic de façon sporadique.

Implantée sur le bassin chambérien, cette  
association intervient sur plusieurs départe-
ments de la Région. Ces années passées,  
elle a su créer des temps forts dans différents 
centres de l’ADIMC 74, en particulier au moment  
du confinement, avec des concerts en plein air.  
Très souvent à la guitare, son Directeur, 
précédemment Président, Clément Dumon est 
un interprète généreux. Il donne à écouter 
un répertoire varié, entraînant résidents et 
personnel à frapper dans les mains, à danser, 
à manifester sa joie.
Un disque-CD a été produit, enregistré  
et finalisé au Goéland avec un groupe motivé  
de musiciens en situation de handicap.

Tout au long de l’année, des concerts 
gratuits seront proposés par des musiciens 
professionnels-intermittents du spectacle 
dans différents centres pour personnes  
en situation de handicap.
Dans les projets à venir : retourner au Festival 
de Musilac à Aix les bains, assister à quelques 
matchs de l'équipe nationale de hand-ball  
à Chambéry et se rendre chaque semaine  
au Cozi’ Café à Saint-Alban-Leysse.
Nous venons de renforcer ces actions  
en signant un partenariat avec cette 
association dynamique, de bonnes ondes !
www.zicomatic.net

Un partenariat  
avec l’association Zicomatic !

MOMENT D’ÉMOTION 
GRÂCE AUX BOUCHONS 74
Les Bouchons 74 ont remis le 20 janvier, au Goéland, 
2 000 € à Vincianne, résidente, pour l’aider à acquérir 
une tablette avec commande oculaire, lui permettant,  
à défaut de parole, de se faire comprendre.
Un moment rempli d'émotions, d'autant plus que  
le Goéland est un point de collecte des Bouchons 74.
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ACTUALITÉS

Une journée  
au Trophée de l’Espoir

Victor Reader
pour des moments de plaisir  
et d’évasion 

En plus d’être un 
évènement caritatif 
au profit de l’ADIMC 
74, organisé par la 
station des Ménuires, 
le Trophée de l’Espoir 

est aussi une belle journée de ski pour nos 
résidents, grâce aux bénévoles, aux profes-
sionnels et aux familles qui donnent  
de l’énergie dès le potron-minet jusqu’à  
la descente aux flambeaux.
Citons les plus jeunes : Zoé qui a pu skier  
avec son papa qui a un niveau “olympique” !  
Et Esteban qui avait des étoiles dans les 

yeux malgré la fatigue. Treize équipages ont 
fait la descente aux flambeaux ; un moment 
d’extrême concentration pour les pilotes qui 
ont été applaudis malgré le froid par une 
foule compacte les attendant sur la Croisette. 
La journée s’est achevée avec un spectacle,  
un superbe feu d’artifice et un repas servi 
bien au chaud ! Merci à toute la station des 
Ménuires pour son chaleureux accueil,  
et à David Douillet, parrain historique  
de l'événement pour sa fidélité.
Une journée inoubliable de partage,  
de rencontres et d’amitié…  
En un mot : l’inclusion.

Grâce à l’opération STEPtember 2022, 
les amateurs de sensations fortes vont 
vibrer au son de leurs lectures favorites. 
L’événement a permis le financement  
de 4 appareils Victor Reader Stratus 4M.

C’est un lecteur de salon de haute qualité, 
transportable, très solide, ultra-fonctionnel.  
Que ce soit sur CD, carte SD ou clé USB, 
l’appareil est conçu pour les livres audio au 
format DAISY, une norme spéciale pour naviguer 
dans le livre de chapitre en chapitre, de page en 
page ; et, avec tous ses atouts, il permet aussi 
d’écouter de la musique. Les appareils sont 
disponibles dans les établissements. 
Une offre de lecture élargie avec l’association 
Valentin Haüy. Inscrivez-vous sans tarder 
pour obtenir gratuitement vos livres audio 
sur CD ou en téléchargement (sur ordinateur, 
tablette…) sur : eole.avh.asso.fr

Cette disposition entre dans le cadre de la loi 
de compensation d’un handicap.
Le catalogue en ligne, Éole, de la médiathèque 
Valentin Haüy référencie près de 60 000 titres. 
De plus, les sympathiques bénévoles de 
l’association Valentin Haüy vous accueillent 
dans les comités d’Annecy et de Grenoble. 
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L’ADIMC 74 est un membre  
actif de la Féderation  
Paralysie Cérébrale France

ACTUALITÉS / ANNONCES

 Nous sommes plus de 702 sur Facebook
Merci à vous tous de faire vivre cette page 
Facebook à l’aide de vos partages,  
de vos «j’aime» et de vos commentaires !
https://www.facebook.com/Adimc74

 Retrouvez nous aussi sur Instagram !
https://www.instagram.com/adimc74/

 Et Linkedin
www.linkedin.com/in/Adimc74

Assemblées Générales  
(AGO et AGE) : mardi 23 mai
Lancement de marque de la nouvelle 
identité : samedi 1er juillet

Grâce au Conseil 
Départemental 74,  
les résidents du Goéland 

profitent d’un quadrix pour leurs 
sorties en montagne 
Au fil des ans, l’ADIMC 74 investit dans  
du matériel sportif adapté notamment  
pour la montagne. Le Quadrix fait partie  
de ces équipements précieux qui offrent  
aux personnes à mobilité réduite le plaisir  
des balades au cœur de la nature,  
avec des sensations de pilotage du VTT.
Tandis que les jeunes du site Guillaume 
Belluard disposent depuis 2019 de 3 quadrix 
offerts par Martine Misslin-Morand, le foyer  
de vie Goéland à Meythet souhaitait également 
s’équiper d’un “fauteuil électrique tout terrain”.
C’est aujourd’hui chose faite grâce au Conseil 
Départemental de Haute-Savoie qui a accepté  
de financer l’opération, d’un coût supérieur à  
10 000 €. Lionel Tardy, Conseiller Départemental,  
est particulièrement remercié pour son 
implication dans cette acquisition dont  
la remise officielle a eu lieu le 28 mars.

Partenariat  
Lycée Tom Morel
À la rentrée 2022, l’équipe de direction et 
l’équipe pédagogique du Lycée Tom Morel, 
en accord avec la Région AURA, a accueilli 
une unité d’enseignement du CEM,  
du dispositif de pré-professionnalisation. 

Inscrite dans une logique de parcours  
de formation, cette classe permet  
de répondre au besoin des jeunes d’âge  
lycée de poursuivre les apprentissages  
dans un lycée professionnel.

Bienvenue à l’ADIMC 74
Nous avons le plaisir de vous 
informer que :  
Katia LIND a pris ses 
fonctions, le 2 mars, en tant 
que médecin. Pédiatre ayant 
travaillé 8 ans en soins de 

suite et réadaptation en région parisienne, 
elle s'occupera au CEM et au PHARE 
de la prise en charge en rééducation, 
appareillage et du lien avec les médecins 
de rééducation de la région. 

Anne LEROY a pris ses 
fonctions, le 6 mars, en tant  
que cheffe de service du Foyer 
d’Hébergement, pour les 
sites d’Annecy/Cran-Gevrier.

Nous comptons sur vous pour leur réserver 
le meilleur des accueils.


